
 
 
 

 

CITTÀ  DI  CASTELVETRANO 
Libero Consorzio Comunale di Trapani 

����� 

 
Deliberazione del Consiglio Comunale n. 81 

 

 
OGGETTO:  Comunicazioni. 

 

L'anno duemilaquindici il giorno ventuno del mese di settembre dalle ore 20,15 in poi in Castelvetrano 

e nella Sala delle adunanze consiliari, si è riunito, su invito del Presidente del Consiglio Comunale in data  

14/09/2015  n. 33617, notificato a norma di legge, il Consiglio Comunale. 

Presiede l'adunanza il  Presidente Sig. Vincenzo CAFISO. 

Partecipa il Segretario Generale del Comune Dott. Livio Elia MAGGIO. 

Fatto l'appello nominale, risultano presenti n. 22 consiglieri su n. 30 assegnati e su n. 30 in carica. 

 
n. CONSIGLIERI pres.  Ass. n. CONSIGLIERI pres.  ass. 
1 INGRASCIOTTA Salvatore X  16 D’ANGELO Piero X  
2 MARTINO Francesco X  17 BERTOLINO Tommaso X  
3 CAFISO Vincenzo X  18 VACCARINO Salvatore X  
4 BARRESI Piero X  19 SCIACIA Pietro X  
5 PERRICONE Luciano X  20 ADAMO Enrico  X 
6 VACCARA Antonino X  21 DI MAIO Giuseppe  X 
7 GIURINTANO Nicola X  22 VARVARO Gaspare  X 
8 LO PIANO RAMETTA Gianpiero  X 23 BONSIGNORE Francesco  X 
9 CURIALE Giuseppe X  24 SALADINO Giacomo X  
10 CALAMIA Pasquale  X 25 CARACCIOLI Bartolomeo X  
11 LA CROCE Bartolomeo X  26 ETIOPIA Giuseppa  X 
12 ZACCONE Giuseppe X  27 PIAZZA Maurizio X  
13 DI BELLA Monica  X 28 SILLITTO Maria X  
14 ACCARDO Gaetano X  29 AGATE Vincenzo X  
15 BERLINO Giuseppe X  30 GIANNILIVIGNI Francesco X  
 
La seduta è pubblica ed in prima convocazione. 

Il Presidente, ritenuta legale l'adunanza, dichiara aperta la seduta e pone in trattazione il seguente 

punto avente per oggetto: come sopra. 

 

 

 

 



IL PRESIDENTE 
Introduce il secondo punto posto all’O.d.G.: “Comunicazioni”. 
Chiede di intervenire: 
SALADINO: Porta a conoscenza di tutto il Consiglio Comunale dell’imminente 
approvazione dell’atto aziendale della struttura sanitaria provinciale, riguardante 
l’organizzazione dei servizi sanitari in provincia di Trapani ed il relativo organigramma, 
predisposto dal Direttore Generale dell’ASP Dott. De Nicola, che domani sarà sottoposto 
all’attenzione della Conferenza dei Sindaci che dovrà esprimere un parere, obbligatorio 
per legge ma non vincolante. Da atto e merito al Sindaco Errante di essersi 
immediatamente attivato incontrandosi con i vari responsabili delle unità operative 
dell’ospedale di Castelvetrano ed in quella sede, dall’esame del documento in oggetto, 
sono emerse delle forti criticità che il Primo Cittadino rappresenterà nelle sedi competenti. 
Dichiara che la rimodulazione dell’organizzazione delle varie unità operative deve 
garantire all’ospedale di Castelvetrano un numero di posti letto superiore al minimo 
previsto dal Decreto Balduzzi (120 posti letto), al di sotto del quale è previsto il 
declassamento o la chiusura  dell’ospedale. Dichiara, inoltre,  che il servizio di 
rianimazione del nostro ospedale deve essere mantenuto adeguatamente proporzionato, 
in maniera tale da garantire quella assistenza di alta specializzazione ai pazienti critici, per 
quello che è il distretto ospedaliero Castelvetrano/Mazara. Afferma che è auspicabile in 
una fase di riorganizzazione dei servizi sanitari provinciali creare una stroke unit 
nell’ospedale di Castelvetrano per dare assistenza immediata ai pazienti colpiti da 
ictus(entro un massimo di tre ore), considerato che l’unico ospedale che ha in dotazione 
una tale unità è a Trapani. Ritiene di fondamentale importanza anche il mantenimento 
dell’unità di anatomia patologica, perché nell’ospedale di Castelvetrano si svolge una 
grossa attività di carattere oncologico, quindi un servizio di estrema importanza per dare 
risposte immediate sui tipi di interventi da effettuare. Ritiene, inoltre, che siano necessari 
dei buoni servizi di supporto alle varie unità operative, nella fattispecie una buona 
radiologia con risorse umane e tecnologiche adeguate, un buon laboratorio di analisi che 
nella bozza di atto aziendale è stato considerato unità semplice a valenza dipartimentale, 
stessa cosa per l’ospedale di Mazara e ciò creerebbe forti disagi per garantire servizi 
essenziali e tempestivi per gli utenti di questi due presidi. Segnala, inoltre, che la bozza 
dell’atto aziendale prevede  il trasferimento dell’unità di chirurgia plastica dall’ospedale di 
Castelvetrano a quello di Marsala, una perdita gravissima per il nostro nosocomio. 
Dichiara che sotto l’aspetto gestionale verrà considerata struttura complessa Mazara e 
struttura semplice Castelvetrano e ciò non è una buona cosa,  perché avere un direttore 
amministrativo con cui confrontarsi in loco è di fondamentale importanza. Ritiene che sia 
fondamentale anche avere un buon  servizio di riabilitazione per i pazienti sottoposti ad 
interventi chirurgici di varia natura. Alla luce di tutto ciò, rivolge un appello a tutte le forze 
politiche presenti in Aula Consiliare affinchè possano fare la loro parte per tutelare un 
interesse collettivo, quale è quello dell’ospedale di Castelvetrano. 
Il Presidente, quindi procede con le comunicazioni da parte della Presidenza, leggendo il 
proprio provvedimento di nomina del Consigliere Caraccioli a componente della II^ C.C.P., 
prot. n. 31763 dell’1/09/2015 (all. A) e del provvedimento di nomina del Consigliere 
Caraccioli a componente delgato della Giunta per il Regolamento, prot. n. 32360 
del07/09/2015 (all. B). 
Chiedono di intervenire: 
AGATE: Concorda, in toto, con quanto dichiarato dal Consigliere Saladino nel suo 
intervento in merito alle problematiche riguardanti la bozza dell’atto aziendale della 
struttura sanitaria provinciale ed aggiunge che trattasi di un momento epocale, in quanto 
in questa sede ed in questi tempi potrebbe accadere una funesta rovina, dopo le tristi 
vicende del Tribunale e del Giudice di Pace a Castelvetrano. Ringrazia il Sindaco Errante 
per la sensibilità mostrata nel convocare i Consiglieri Comunali ospedalieri ed i primari 



dell’ospedale di Castelvetrano per parlare di sanità castelvetranese. Dichiara che il pronto 
soccorso di Castelvetrano ha un bacino di utenza incredibile, con una carenza di medici e 
personale in genere che ormai ha superato tutte le soglie di allarme, ma attualmente 
inquadrato come struttura semplice e  che a suo modo di vedere deve diventare una 
struttura complessa, perché ha un numero di accessi elevatissimo. Segnala la mancanza 
nell’ospedale di Castelvetrano di una unità di medicina trasfusionale, struttura di una 
importanza elevatissima, in quanto la necessità di approvvigionarsi di sangue in 
determinati momenti, crea problemi enormi in un ospedale che effettua una mole enorme 
di interventi chirurgici. Dichiara che l’unità di cardiologia castelvetranese è di assoluta 
eccellenza e ritiene che debba essere mantenuta come struttura complessa nel nostro 
nosocomio. Afferma che l’ospedale di Castelvetrano non può essere privato dell’unità 
operativa oncologica che è un reparto vitale per i pazienti del territorio e lavora in piena 
sinergia con l’unità di anatomia patologica sia dal punto di vista diagnostico che 
terapeutico e quindi privare il nostro territorio, a fortissima incidenza tumorale,  di queste 
due unità, sarebbe un vero e proprio delitto. Invita tutti a riflettere, fare un esame di 
coscienza e manifestare in tutti le sedi competenti il disagio ed il dolore per questo 
scempio che si sta tentando di perpetrare nei confronti dell’ospedale di Castelvetrano. 
LA CROCE: Manifesta la sua preoccupazione per quanto dichiarato dai Consiglieri 
Saladino ed Agate in merito al presunto ridimensionamento dell’ospedale di 
Castelvetrano, ma vuole ricordare a tutti che in tempi non sospetti aveva esortato tutti a 
mantenere alta la guardia,  in quanto c’erano segnali precisi che portavano in questa 
funesta direzione. Dichiara che una eventualità del genere graverebbe sulle fasce sociali 
più deboli, che non avrebbero la possibilità economica di affrontare i costi  per 
raggiungere le strutture ospedaliere dove curarsi ed invita tutti ad una mobilitazione, al di 
là degli schieramenti politici. Quindi legge e consegna alla Presidenza una mozione, 
sottoscritta dallo stesso e da altri consiglieri (all. C). 
ZACCONE: Comunica il passaggio dal Gruppo Consiliare del “MPA” a quello di 
“Castelvetrano/Avvenire”, motivandolo con l’intenzione di dare il suo contributo al 
chiarimento del quadro politico in Consiglio Comunale. 
SCIACIA: Legge e consegna alla Presidenza una mozione, sottoscritta dallo stesso e da 
altri consiglieri (all. D). 
VACCARA: Esprime piena solidarietà ai colleghi Agate e Saladino in merito alle 
preoccupazioni da loro manifestate per il presunto ridimensionamento dell’ospedale di 
Castelvetrano, ricorda a tutti che negli anni passati tante battaglie si sono fatte in 
Consiglio Comunale per difendere il nostro nosocomio e lui stesso ha presentato 
parecchie interrogazioni. Invita tutti a coalizzarsi al di là degli schieramenti politici, 
allargando il dibattito a tutti i Comuni interessati, magari convocando un Consiglio 
Comunale aperto con la presenza del nuovo Assessore Regionale Dott. Baldo Gucciardi 
che dall’atto del suo insediamento è sembrato andare nella giusta direzione in merito alla 
sanità pubblica. Dichiara che la stagione estiva castelvetranese è stata disastrosa dal 
punto di vista della pulizia, del decoro, della mancanza dei servizi, di una assente 
programmazione da parte dell’Amministrazione, unica colpevole di questa stagione estiva 
disastrosa,  condita da lettere di scuse ai turisti ed accuse di inciviltà ai cittadini da parte 
del Sindaco, nonostante le numerose interrogazioni presentate in Consiglio Comunale in 
tempi non sospetti, per segnalare allo stesso tutte le cose da fare per avere una stagione 
estiva decorosa. Stigmatizza, inoltre, il comportamento a dir poco discutibile 
dell’Amministrazione che non si confronta con il Consiglio Comunale e le opposizioni, che 
la stimolano sul degrado della città, delle borgate e sull’inefficienza della macchina 
amministrativa. Quindi Legge e consegna alla Presidenza una interrogazione (all. E). 
Continua facendo gli auguri al Consigliere Zaccone, per il suo passaggio dal Gruppo 
Consiliare del MPA a quello di Castelvetrano/Avvenire. Condanna il comportamento 
scorretto del Consigliere Sciacia che ha presentato una mozione avente per oggetto la 



modifica dell’art. 15 del Regolamento IUC, con l’aggiunta del comma 3 “ comodato 
gratuito ai parenti entro il 1° grado”, proposta che era stata fatta dalla III^ C.C.P., di cui lo 
stesso è Presidente e per la quale si era in attesa della risposta dell’Amministrazione, ma 
lo stesso mortificando il lavoro della Commissione, ha fatto una corsa in avanti, per dare 
modo all’Amministrazione di prendersi il merito dell’eventuale riduzione. Ricorda a tutti che 
quando qualche mese fa aveva presentato una interrogazione  sulla riduzione dell’IMU era 
stato accusato di populismo dallo stesso Sciacia, in quanto  essendo componente della 
III^ C.C.P. sarebbe stato corretto avanzare la sua proposta in Commissione, ma alla luce 
della mozione odierna si può sicuramente dire che il Consigliere Sciacia predica bene e 
razzola male. 
D’ANGELO: Esprime il suo dolore, il suo disappunto e la sua rabbia per la ventilata ipotesi 
del ridimensionamento dell’ospedale di Castelvetrano, considera tale eventualità una 
catastrofe per i cittadini del nostro territorio, condanna chi dopo aver depredato il nostro 
territorio della ferrovia, del tribunale, del Giudice di Pace e presto anche dell’Agenzia 
dell’Entrate, nega a chi vive in questo territorio il diritto sacro alla salute.  Esorta tutti i 
presenti, al di là degli schieramenti politici, a coalizzarsi per bloccare questo scellerato 
progetto arrivando anche, se fosse necessario, a forme di protesta estreme. Invita il 
Presidente del Consiglio a sospendere la seduta per una riunione dei Capigruppo nella 
quale si elabori un documento comune di protesta, sollecita lo stesso ad indire un 
Consiglio Comunale aperto a tutti gli addetti ai lavori, Deputati del territorio e 
rappresentanti dei Comuni interessati da questo scempio, che si intende perpetrare ai 
danni del nostro nosocomio. Ritiene che le interrogazioni, le mozioni e gli altri punti 
all’ordine del giorno debbano passare in secondo piano, di fronte ad un argomento così 
vitale per i cittadini di questo territorio. 
PRESIDENTE: Dichiara che convocherà a breve una Conferenza dei Capigruppo, per 
decidere insieme quali iniziative intraprendere relativamente all’importantissima tematica 
in oggetto. 
PERRICONE: Dichiara che la bozza aziendale in oggetto stravolge il Decreto Borsellino 
che parla del mantenimento di 128 posti letto all’ospedale di Castelvetrano, che 
eviterebbero il rischio di ridimensionamento o chiusura del nosocomio nel 2018 quando 
entrerà in vigore il Decreto Balduzzi, in considerazione di ciò raccoglie l’appello dei 
colleghi che lo hanno preceduto con i loro interventi ed invita tutti a coalizzarsi, per una 
battaglia comune che scongiuri la scellerata ipotesi che c’è in campo. Quindi legge e 
consegna alla Presidenza una interrogazione (all. F). 
CURIALE: Ripresenta una interrogazione che legge e consegna alla Presidenza (all. G). 
Segnala diverse criticità sul sito istituzionale del Comune ed in particolare l’assenza dei 
file dal 2011 al 2013 ed invita il Segretario Generale ad occuparsi di tale problema, 
nell’ottica della trasparenza prevista dalla normativa vigente. Legge due interrogazioni 
presentate nei scorsi giorni al Protocollo del Comune per portare a conoscenza il 
Consiglio Comunale delle gravi problematiche oggetto delle stesse e precisamente: il 
“finanziamento per la realizzazione di 7 impianti fotovoltaici e un impianto microelico”; 
“Bilancio di previsione 2015 e riaccertamento straordinario dei residui”. 
Escono: Giurintano e Caraccioli presenti n. 20. 
SALADINO: Ringrazia tutti i presenti per la sensibilità mostrata sulla gravissima 
problematica dell’ospedale di Castelvetrano e sulla ventilata ipotesi di ridimensionamento, 
prevista nella bozza dell’atto aziendale. Fa gli auguri di buon lavoro al Consigliere 
Zaccone per il suo passaggio nel Gruppo Consiliare di Castelvetrano/Avvenire, lo ringrazia 
per la proficua collaborazione e ribadisce che dal canto suo continuerà il cammino 
intrapreso nel corso di questa legislatura, all’insegna della correttezza e del bene comune. 
LA CROCE : Ringrazia il Consigliere Zaccone per la scelta di transitare nella lista 
Castelvetrano Avvenire, chiarisce che non si tratta di una scelta tattica o di un passaggio 
ad un altro atteggiamento politico, perché rimane invariata la posizione in questo Consiglio 



Comunale, trattandosi di un passaggio in un’area che è perfettamente contigua a quella di 
provenienza. 
SCIACIA : Chiarisce, visto che è stato tirato in causa dal Consigliere Vaccara, che la III^ 
Commissione ha fatto una richiesta all’Amministrazione e al Dirigente del Settore Finanze 
per fare delle variazioni al Regolamento IUC, che sono state accolte dall’Amministrazione 
ed a giorni arriveranno in Commissione. Chiarisce che quando ha criticato il Consigliere 
Vaccara per la presentazione dell’interrogazione sulla riduzione dell’aliquota IMU, il 
sottoscritto riteneva che non c’erano i presupposti per la riduzione per l’anno 2015, con 
conseguente difficoltà nell’approvazione del bilancio. Invita il Consigliere Vaccara, ma 
anche tutti gli altri Consiglieri, a sottoscrivere la Mozione presentata questa sera da diversi 
Consiglieri di maggioranza, perché lo stesso non vieta a nessuno di poterla condividere. 
Escono: Perricone e Berlino presenti n. 18. 
PIAZZA : Esprime la sua totale solidarietà ai colleghi Consiglieri Saladino ed Agate, per 
quanto riguarda i seri problemi dell’Ospedale di Castelvetrano che interessano non solo la 
nostra Città ma anche i Comuni limitrofi. E’ d’accordo nel fare un Consiglio Comunale 
Aperto, anche nei locali dello stesso Ospedale, per sensibilizzare tutti e richiamare 
l’attenzione soprattutto della stampa, visto che le seduta di Consiglio Comunale non sono 
ascoltate all’esterno. Fa gli auguri al Consigliere Zaccone per la scelta di transitare nel 
gruppo Castelvetrano Avvenire. Per quanto riguarda la Mozione che ha presentato  
questa sera il Consigliere Sciacia, dichiara che lo stesso fino ad ora si era sempre distinto 
per la sua correttezza nel rispetto di tutti. Tra le proposte che ha fatto ci sono delle 
richieste di modifiche del Regolamento IUC e precisamente all’art. 15 dove aggiunge al 
punto 3 di  partire dal primo gennaio 2015. Quindi, sostiene che il Consigliere Sciacia 
gioca d’anticipo, accattivandosi i favori dell’Amministrazione e chiede scusa al Consigliere 
Vaccara che è stato precedentemente accusato dallo stesso di populismo, per avere già 
presentato una Mozione sulla riduzione dell’IMU. Sostiene che il comportamento del 
Consigliere Sciacia sia stato poco corretto perché non ha coinvolto a fondo la 
Commissione e ritiene che questa Mozione dovrebbe essere ritirata. 
Escono: D’Angelo e Accardo presenti n. 16. 
PRESIDENTE : Sostituisce lo scrutatore Caraccioli, assente, con Curiale. 
VACCARA : Sostiene di non aver gradito i toni polemici del Consigliere  D’Angelo perché 
è giusto parlare delle problematiche dell’Ospedale ma, visto che stiamo trattando il punto 
comunicazioni, esistono tanti altri argomenti da affrontare e tentare di risolvere. Per 
quanto riguarda la Mozione presentata dal Consigliere Sciacia, ritiene che lo stesso ha 
chiesto nella Mozione solo quello che faceva comodo all’Amministrazione e chiede che la 
stessa venga ritirata perché ha prevaricato i lavori della III^ Commissione. 
BERTOLINO : Esprime tutta la solidarietà del gruppo consiliare dell’art. 4 affinchè si possa 
risolvere positivamente il paventato problema della sanità Castelvetranese, con particolare 
riferimento al mantenimento di tutte le unità lavorative che fino ad oggi hanno garantito 
adeguati e necessari servizi ai cittadini dell’intera Valle del Belice. Rivolge i più sinceri 
auguri da parte del gruppo consiliare che rappresenta al Consigliere Zaccone e si 
rammarica con il comportamento del Consigliere Sciacia per avere prevaricato i lavori 
della III^ Commissione presentando la Mozione di modifica al Regolamento IUC. 
CURIALE : Condivide gli interventi fatti dai colleghi Piazza e Vaccara per quanto riguarda 
la Mozione presentata dal Consigliere Sciacia e rammenta che quando il sottoscritto 
aveva presentato qualche mese fa una Mozione sulla modifica della IUC i colleghi Sciacia 
e D’Angelo lo accusarono di populismo perche in III^ Commissione si stava già lavorando 
per fare delle modifiche al Regolamento IUC. Ritiene di basso livello la politica che 
continua a fare la maggioranza non dando le giuste risposte alla città, continuando a non 
dare risoluzione ai problemi ed invita il Consigliere Sciacia a ritirare la Mozione.  
Esce Piazza presenti n. 15. 



SINDACO : Comunica che domani si terrà a Trapani una riunione tra i cinque Sindaci 
della Provincia dove insistono i nosocomi, cioè Trapani, Marsala, Mazara, Alcamo e 
Castelvetrano per approvare o meno la bozza di atto aziendale. Sostiene che quando si 
deve difendere il presidio pubblico della salute cittadina è inutile fare discorsi di colore 
politico, ma remare tutti dalla stessa parte per dare un contributo fattivo alla risoluzione 
del problema. Ritiene che l’eventuale protesta dovrebbe essere rimandata ad una fase 
successiva dopo la discussione della bozza aziendale ed è sicuro che l’Assessore 
Regionale, On. Gucciardi, saprà trovare le soluzioni migliori per salvaguardare la sanità di 
questa martoriata provincia. 
Esce Curiale presenti n. 14. 
VACCARA : Chiede la verifica del numero legale. 
Quindi, il Presidente invita il Segretario Generale alla verifica del numero legale come 
richiesto dal Consigliere Vaccara ed accertata la presenza di n. 14 consiglieri (all. H), 
rinvia la seduta in prosecuzione, all’indomani alla stessa ora, per mancanza del numero 
legale. Sono le ore 22,30. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Del che il presente processo verbale che viene come segue firmato, salvo lettura e approvazione 
da parte del Consiglio Comunale. 

 
IL PRESIDENTE 

f.to Cafiso 
 Il Consigliere Anziano Il Segretario Generale 
               f.to Ingrasciotta                                                                   f.to dott. Maggio 
 
 

 
 

 

DICHIARATA  IMMEDIATAMENTE   ESECUTIVA 
 
ai sensi  dell’art.   12    comma 1°   della L.R. 44/91 
 
Castelvetrano, lì _________________ 
 
 
 
                             ILSEGRETARIO GENERALE 
 
                     _________________________________________
 

 

CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 
Il sottoscritto Segretario certifica, su conforme attestazione 
del messo comunale, che la presente deliberazione è stata 
pubblicata all’Albo Pretorio 
dal ________________ al __________________ 
 
Castelvetrano, lì__________________________ 
 
 

IL SEGRETARIO GENERALE 
 

 ____________________________ 
 

 
 
 

CERTIFICATO DI ESECUTIVITA’  

 
 

Si certifica che la  presente deliberazione è divenuta esecutiva il ___________________dopo il 10° giorno dalla 
relativa pubblicazione 
 
 
                                                                                                       IL SEGRETARIO GENERALE    
 
                                                                                                 __________________________________ 

 
 
 
 
 

 

 

 



 

 

 

 

 



 

 

 

 

 



 

 

 

 

 



 

 

 

 

 



 

 

 

 

 



 

 

 

 

 



 

 

 

 

 



 

 

 

 

 



 

 

 

 

 



 

 

 

 

 



 

 

 

 

 



 

 

 

 

 



 

 

 

 

 



 


